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Abbiamo documentato 
net giorni scorsi, fornendo 
nomi e • indirizzi, che > il 
< ccrvello > del movimen-
to dei terrorist! sudtirole-
si si trova nella Germania 
di Bonn, e precisamente a 
Monaco di Baviera. Abbia-
mo documentato i collega-
menti fra i « gruppi > che 
agiscono in Alto Adige e 
in Austria con i circoli e 
le organizzazioni revansci-
ste e neonaziste tedesche, 
a loro volta strettamente 
congiunte con i governi 
regionali e le burocrazie 
della Germania di Ade-
natter. 

II ministro Rumor, par-
lando • ieri alia Camera, 
non ha smentito — ne po-
teva certamente farlo per-
che le prove da noi for-
nite provengono in parte 
dai suoi stessi canali di 
informazione — le nostre 
rivelazioni. Egli si e limi-
tato a tacere, e cioe a na~ 
scondere. agli italiani la 
verita. • . '.• 

C'e pero un pnnto del 
discorso di Rumor che ol-
tre a confermare la nostra 
denuncia, - ribadita alia 
Camera dall'on. Scotoni, 
spiega a sufficienza le ru-
gioni del silenzio del go-
verno. « E' accaduto •• — 
leggiamo nel testo del di
scorso di' Rumor pubbli-
cato dalla Stampa di To
rino '— che contempora-
neamente all'intensificarsi 
del terrorismo comincio in 
Austria e altrove una cam-
pagna ostile all'Italia cui 
parteciparono anche per-
sonalita responsabili ». • 

E altrove. Tutto. qui. A 
Monaco, con la complicita 
del governo di Bonn agi-

, .- scono forze che .aperta-
•:,: mente parlano della fron-
' tiera del Brennero come 
£• deli'anello piii debole del-
*•' la catena, quello che e pos-

sibile far saltare per ri-
proporre poi la questione 

••'.;. di tutte le frontiere tede-
l sche e in Italia un mini-
.: stro • italiano si limita a 
'•parlare della cosa in ter-

• '•:• mini cosl vaghi. senza nep-
pure il coraggio di spie-
gare che quel/'altrove si 
trova in Germania. •. > 

Perche questo? II giudi-
ce di Merano, Mario Mar
tin, come gia i nostri let-
tori sanno. ha parlato nel
la sentenza per il rinvio a 
giudizio < di 165 - cittadini 
dcnunciati' come * terrori-
sti, del € Kulturwerk » di 
Monaco di Baviera come 
di una « centrale » imper-
niata su ambienti che le 
difficolta concrete dell'in-
dagine hanno lasciato nel-
Vombra, : pure " essendovi 
prova certa della loro esi-

. stenza *. Oggi Rumor con-? 
ferma che le < difficolta 

' concrete della indagine» 
•' sono volute propria dal 

governo italiano, il quale 
non ha ' voluto recar di-
spiaceri ad Adenauer, 

; mentre '. il: presidente • di 
€ altrove », accompagnato 
dal sno braccio destro. 
Globke, ' nofo boia di 
« altrove », si trovava in 
Italia. 

Ma la questione e que-
sta: se la Germania di 
Bonn e complice dei ter-
roristi, come definire Ru
mor e il governo italiano 
che fanno di tutto per na-
scdnder'e le responsahili-
ta dei circoli di Bonn? • 
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Cagliari 

Oggi si apre 
il Congresso 

dei magistrati 

fix 

Dal nostro inviato 
/ CAGLIARI,' 20. 

II tema dell'll. Congresso 
della Associazione Nazionale 
Magistrati, che si apre domat-
tina. e di bruciante attualiti: 
la crisi della giustizia. vista 
nei suoi aspetti fondamentali. 
e cioe ordinamento giudizia-
rio, processo penale. procesaO 
civile, e studiata nelle possi-
bili soluzioni. . 

Scegliendo questo tema. la 
Associazione ba evidentemen-
te voluto dimostrare che i ma
gistrati sono ben consci della 
usura e delle falle del deli-
cato meccanismo in cui ope-
rano. Non solo: con le loro ri-
vendicazioni, iungi •• dal limi-
tarsi a obbiettivi di categoria. 
essi tendono a rispondere al-
l'interesse generale. contri-
buendo appunto a risolvere la 
crisi. .-.•-•• 

l.a giornata di domani sara 
praticamente occupata dalle 
ir.anifestazioni uff-.ciali. Alle 
ore 9 infatti 400 congressisti 
del continente. pigiati sulla 
" ViBe d'Oran ». una nave Tran-
cese appositamente noleggiata. 
sbarcheranno nel porto di Ca
gliari e alle 10 avra luogo la 
inaugurazione. Seguiranno un 
pranzo offerto dalla Regione 
ed una gita ai nuraghi di Ba-
rumini: poi. in serata. i ma
gistrati tomeranno sulla nave 
e salperanno per Alghero. do
ve. la mattina seguente. avran-
no inizio i lavori veri e propri 
con l'intervento anche di altri 
congressisti. giunti nel frat-
tcmpo per loro conto. 

La si discuteranno tre di-
stinte relazioni: una relativa 
all'ordinamento giudiziario, del 
dott. Mario Berutti, avvocato 
generale della Corte d'Appel-
lo. e del dott. Mario France-
schelli. pure della Corte di 
Appello; un'altra riguardante 
il processo penale. del dott. 
Nicola Reale. presidente del 
Tribunale Superiore delle Ac-
que Pubbliche. e del dott. Ge-
rolamo Tar*aglione, magistra
te di Corte d'Appello; infine. 
vna terza sui processo civile. 
dovuta al dott. Andrea Tor-
rente. presidente di sezione 
della Corte di Cassazione e nl 
dott. Pietro Pascalino. mag; 
strato di Corte d'Appello. 

Praticamente, quest i docu
ment! ribadisconto le posizio-

ni gia note dalla Associazione 
nazionale: critica dell'attuale 
ordinamento gerarchico che. di-
videndo i giudici in inferiori 
e superiori e costringendoli a 
•« fare carriera -. menoma la 
loro liberta, impedisce la spe-
cializzazione e fomenta Q con-
formismo; denuncia • dell'arre-
tratezza delle leggi e deUe pro
cedure. dell'inadeguatezza dei 
mezzi. • della scarsita e della 
cattiva distribuzione degli uo-
mini;- proposte costruttive in 
ognuno di questi campi. •-<• -• 

Tuttavia. se. come dieevamo, 
proteste e proposte non sono 
nuove, nuovo ci sembra, o per 
Io meno piu esplicito. il tono 
sulla questione di principio. 
Tutti i relatori infatti sosten-
gono la necessita di una ri-
forma profonda e radicale. re-
spingendo come inutili e. peg-
gio. dannosi. i compromessi. 
gli ibridi. i rimedi improwi-
sati e parziali con cui finora 
i nostri governanti si sono il-
lusi di sanare la crisi, lascian-
do sostanzialmente immutato 
il sistema 

Forse il segno piu cbiaro di 
questo orientamento. Io T si 
trova nella relazione sul pro
cesso penale. dove il dott. Rea
le. accettando criticamente le 
proposte della commissione per 
la riforma del codice di pro
cedure. si dichiara favorevole 
alia sostituzione del sistema 
inquisitorio (e cioe dell'istrut-
toria segreta) col sistema ac-
cusatorio (e cioe della istrut-
toria pubblica di tipo anglo-
sassone). Chi sappia quale 
tabu sia stato finora taie pro-
tradizione. potra apprezzare il 
valore del mutamento. Sara for
se questa atmosfera « radicale -
che ha impedito al presidente 
della Repubblica, pur noto co
me uomo di diritto e amante 
deU'isola nativa. di presenzia-
re alia inaugurazione del con
gresso? E che dire del ministro 
guardasigill: Bosco. U quale, 
non sente il dove re di ascbltare 
la viva voce degli - operatori • 
della giustizia. Dcr dirla in lin-
guaggio moderno? 

Teme, forse, di non ricevere 
i meritati applausi? Comunque. 
anche senza president! e mlni-
rtri. le cose vanno avanti an
che nel campo della giustizia, 
e non nel seaso peggiore. II 
congresso dovrebbe dimostrarlo. 

Pier Luigi Gandini 

Forli infervenfi dei compagni Todros e De Pa-
squale — Irrtfafe « precisazioni >t di Sullo 

Ieri, finalmente, in sede di 
disoussione del bilancio dei 
LL.PP. e per merito preci-
puo dei deputati comunisti, 
la camera ha discusso della 
nuova legge urbanistica Lo 
argomento e stato sollevato 
con la forza dovuta, e, sbtto 
le incalzanti domande del 
compagni TODROS e DE PA 
SQUALE. il ministro SULLO 
e stato costretto, sia pure ir-
ritato e innervositOi a fare 
alcune precisazioni sulla scot-
tante materia. - -

E' bene ricordare cbe la 
legge urbanistica ch e porta 
il nome del ministro Sullo 
(fu una commissione da lui 
presieduta a-prepararne lo 
schema), e sulla quale si era 
accentrato subito l'interesse 
degli uomini politici e degli 
urbanisti italiani. venhe in-
sabbinta, lo scorso anno, per 
volonta della DC, con una 
richiesta di parere al CNEL. 
Alia fine della scorsa legisla-
tura. viste le sospette esita-
zioni del partito d; maggio-
ranza, furono i deputati co
munisti a far propria quella 
legge e a presentarla alia 
Camera. -., 

All'apertura della attuale 
legislatura i deputati comu
nisti hanno di nuovo presen-
tato la legge con aicuni 
emendamenti migliorativi, e, 
come ha ahnunciato il com-
pagno De Pasquale, ne chie-
deranno la immediata discus-
sione in commissione. La si-
tuazione nel paese e il mal-
contento dei lavoratori sono 
tali, del resto, (e basterrebbe 
a dimostrarlo l'agitazione di 
Milano), che provvedimenti 
organici e radicali. quali 
quelli previsti dalla nuova 
legge urbanistica, non posso-
no ulteriormente venire rin 
viati. -•••';'.' .••' •-' -:?•''. • ••• • •• 

Nell'arco di tempo, pero, 
che intercorre tra la fine dei 
lavori • della - Commissione 
SullO ed oggi sono interve-
nuti fatti politici di notevole 
rilievo e, con il prevalere al-
l'interno della DC di una li-
nea moderata dorotea, si e 
e accentuata la polemica nei 
confronti della legge Sullo. 
fino a ridimensionarla e cor 
reggerla nel senso di farle 
perdere ogni carica rinnova-
trice. E' su questi aspetti e 
contraddizioni che. si " sono 
soffermati i due oratori co
munisti di ieri. Quali i punti 
di dissenso? -. 

• Essenzialmente tre, ha pre-
cisato il compagno TODROS: 
1) II diritto dei Comuni alia 
procedura di esproprio, che 
aicuni vorrebbero sostituire 
con la costituzione di « com-
parti privati> tra i proprie-
tari delle • aree. Su questo 
punto, le posizioni di Sullo, 
favorevole all'esproprio ge-
neralizzato, e di Moro, favo
revole alia soluzione r- dei 
c comparti >, divergono pro-
fondamente. - • • • ' - • ' . • 

! 2) La misura dell'inden-
nizzo, che, nel ' progetto ori-
ginario, era rapportato al va
lore agricolo delle aree mag-
giorato di una rendita diffe-
renziata di posizione, mentre 
i « moderati » propongono un 
indennizzo che si avvicini al 
valore venale delle . aree 
stesse. : >v ,, 

3) La questione, assai di-
scussa, del « diritto di super-
ficie >. I Comuni, cioe, che 
in virtu deU'esproprio sareb-
bero divenuti proprietari del
le aree, dopo aver proceduto 
alia loro urbanizzazione, do-
vrebbero cederl e ai privati 
od - Enti, saivo restando al 
comune stesso il t diritto di 
rientrare in possesso dell'area 
all'atto del deperimento del. 
l'immobile o della riorganiz-
zazione e ristrutturazione del 
piano urbanistico. i •»• 

\\ compagno TODROS, ha 
espresso un giudizio severa-
mente negativo sulla politica 
condotta in materia dalla DC 
nel passato: politica non ca-
suale, ma che indica una 
scelta precisa a favore della 
speculazione edilizia. Per ro-
vesciare questa scelta, ha 
concluso Todros, e indispen-
sabile l'apporto delle forze 

Ipopolari, della lotta delle 

I'masse e Timpegno unitario 
dello schieramento di sini

s tra . 
Anche il compagno DE PA 

SQUALE ha insistito sugli 
aspetti politici del problema 
In tema di disciplina urbani
stica " si • contrappongono — 
egli ha detto — due linee 
una che parte dalle proposte 
deiristitiito Nazionale di Ur 
banistica e attraverso la leg
ge Sullo arriva fino al pro
getto di legge comunista; una 
che parte dagli studi della 
commissione Zaccagnini e, 
attraverso i contestati acoor 
di della Camilluccia, arriva 
fino alia posizione sostenuta 
da Moro airultimo Consiglio 
Naiionale della DC. Moro, 
come e noto, contests il di

ritto di esproprio e si espri-
me, nella sostanza, a favore 
di un elevato indennizzo ; e 
rinuncia al, diritto di super-
ficie. Qual'e su questi punti 
la posizione dell'on. < Ripa-
monti e dell'on. Sullo? Se si 
pervenisse infatti alia sosti
tuzione deU'esproprio con la 
formazione dei comparti, gli 
interessi dei privati finirebT 
bero ancora una volta con 11 
prevalere e l'obiettivo fonda4-
mentale della: legge. qut?llo 
cioe di acquisire are e a bas
so prezzo al fine di diminui-
re il costo delle abitazioni e 
il livello dei fitti, andrebbe 
ancora eluso. Alia Camilluc
cia, ne l . corso degli accordi 
di vertice — ha continuato il 
compagno De Pasquale — ha 
prevalso la linea della < mo-
dernizzazione>, ma al Par-
lamento puo prevalere. con 
l'appoggio dei comunisti. una 
linea diversa, che mantenga 
nel testo della legge il diritto 
di esproprio, un indennizzo 
depurato di ogni plusvalore. 
il diritto di superficie. .. 
•• II ministro SULLO ha in-
terrotto a questo puntoTora-
tore comunista per negare di 
aver cambiato parere nel cor
so di quest'anno sulla discus-
sa questione del diritto di su
perficie: sull'argomento •*. — 
egli ha detto — si era sem-
pre v dichiarato ., abbastanza 
< possibilista >.'••.'••. 
••i-. E' assai probabile, comun
que, che il ministro dediche-
ra gran parte del suo discor
so di replica, previsto per 
mercoledi, alia ormai urgen-
te questione della legge ur
banistica sulla quale si scon-
trano evidentemente diverse 
posizioni anche. allMnterno 
della maggioranza. Non e 
senza • significato,_ del resto. 
rilevare c h e sull'argomento. 
che costitui uno degli ele-
menti di differenziazione in
terna all'epoca degli accordi 
della Camilluccia, i socialisti 
abbiano preferito non pren-
dere posizione in questa se 
de, mentre i socialdemocra 
tici hanno sostenuto con mbl 
ta disinvoltura due-tesi op-
poste: secondoTon. CETRUL-
LO, infatti, la legge Sullo va 
difesa nel suo testo origina-
rio, secondo Ton. ROMITA 
invece bisogna rinunciare al
l'esproprio e ripiegare sulla 
istituzione dei comparti. 

' Nel pomeriggio e iniziata 
la discussione sul - bilancio 
della Marina mercantile, n 
compagno GIACHINI ha sol-
lecitato la " convocazione di 
una conferenza nazionale del 
mare che affront!" in • modo 
organico i problemi delle no
stre strutture marinare, tra 
cui fondamentale e quello 
della crisi dei traffici marit-
timi. Una nuova politica del 
mare dovra - imperniarsi, ha 
affermato Giachini, ' sulla 
flotta di Stato e non sugli 
incentivi agli armatori, pri
vati, come si e fatto finora. 

' La condizione drammatica 
dei traffici con la Sardegna 
ha offerto al compagno PI-
RASTU argomento per un in. 
tervento assai documentato, 
che ha provocato qualche vi
vace interruzione del mini
stro, il quale, tuttavia, non 
ha potuto negare la gravita 
della situazione. 

Una dichiarazione di Colombi 

Le iniziative del PCI dopo il successo ottenuto sulla pros-
sima presentazione dei conteggi in Parlamento 

<• Lo 'scandalo della Feder-
consorzi e le questioni col-
legate a; questa organizza-1 

zjone e<f flTn.J^fti i c a ' tbrha-
no di attAlita per due mo-
tivi: 1) , (afnrimi di' ottobre 
la Camera dfs^utera la . mo-
zione che sulla, Federconsor-
zi e stata presentata ddl PCJ; 
2) il governo haprfiso im: 
pegno di presentare entro il 
2 ottobre 'i conti della Fe-
derconsorzi, a lungo - recla-
mati dal PCI e dalle altre 
forze di sinistra. Iii merito a 
questi oroblemi il compagno 
sen. Arturo; Colombi — re-
sponsabile della commissione 
agraria del partito — ci ha 
rilasciato la seguente dichia
razione. 

«L'impegno del governo 
— ha iniziato a dire Colombi 

— ; sconfessa clamorosamen-
te quanto era stato afferma
to dai. dirigenti. d.c. hei di-
battiti che ebbero luogo alia 
televisione su:.'questo scot-
tante argomento.- Avevano 
detto che i cdnti dei 1000 mi-
l iardieranb da-tempo stati 
esaminati e che tutto era in 
regola: oggi si impegnario a 
portare in Parlamento quei 
famosi, anzi quei famigerati 
conteggi. Questo e aenza 
dubbio un successo dell'azio-
ne democratica e in partico-
lare dell'azione del nostro 
partito. - i ; 

• < Non deve pero sfuggire il 
fatto — ha continuato il com
pagno •" Colombi — che gia 
ogai il ministro Mattarella 
afferma che nessuna somma 
poteva scomparire e che non 

Senato 

Per il ministro 

tutto va 
alia Rai-TV 

Approvato il bilancio delle 
Foste e Telegraf i 

' L'on.' Russo, cbhcludendo" il 
dibattito sul bilancio del mini-
stero delle Foste e Telecomuni-
cazioni. approvato dalla mag
gioranza al Senato, nella tarda 
mattlnata di ieri, ha ehiso aleu-
ne delle questioni! piu irripor-
tanti'del settore. In" primo luo
go, ha nnviato al momento- in 
nui awerra la discussione di-

, nanzi al Parlamento, un parere 
[del governo sull'annunciata pro-
posta di legge comunista per 
una regolamehtazione deH'atti-
.vita e dei corhplti dell'ente ra-
Idiotelevisivo; L'on. Russo Dero, 
ha iniprudentemente difeso la 
«obbiettivita» della RAI-TV. no-
nostante che sia il compagno 
Spano (1'altro jeri) gia il sociali-
sta SCHIAVETTT. nella seduta 
di ieri mattina. avessero docu
mentato intollerabili episodi di 
faziosita. Ed ha manifeetato di 
prefer! re a qualucque altro 
l'attuale sistema di controllo (a 
posteriori) della Commissione 
di yigilanza parlamcntare. Egli 
non ha. inoltre. smentito le vo-
ci. segnalate da Spano, circa 
gli obiettivi della'DC di appeT 
santire'.il suo. controllo siiU\*ente 
e sui \ prbgrammi'.. radiotele'vi-
sivL • ' .-.i. - •••;•'--•:•• •: :.• 
• U ministro delle PP-TT., inoi-

tre. ha volutamente racchiiiso 
in equivoche dichiarazioni la 
scottante questione delle tariflfe 
telefonfche urbane. Un auraen-
to delle tarifTe viene da tempo 
sollecitato dalle societa conct-*-
sionarie (irizzate), e ststo sol
lecitato dal relatore GENCO 
(che replicahdo. ai senatpri in-
tervenuti nel dibattito ha gof-
famente smentito tutto. anziche 

• • • 

per il mese della 
Oltre la grande festa na-. 

zionale de «l'Unita > alle 
Cascine di Firenze — nel 
corso della quale domenica 
alle ore 18 parlera il com
pagno Togliatti — oggi e 
domani si terranno una se-
rie di manifestazioni del 
P.C.I. • per il mese della 
stampa. 
OGGI: •'." ' : 

Sampierdarena: Adamo-
l i ; Riceione: Accreman; 
S. Arcangelo: Ceccaroni. 
DOMANI: . 
'' Verres (Aorta): G. C. Pa-
jerta; Chatillon (Aorta): 
G. C. Pajetta; Reggio Ca
labria: Rossi - Musolino -
Pirrello; Case Nuove: Ran-
di; Rimini (Sez. Cavaret-
ta) : Pagliarani; Igea Ma
rina: Accreman; Covigna-
no: Nicoletti; - Mondaino: 
Ghlntlli; Tomba Nuova: 
Lotti; Montalbano: Tommi-
setti; Cattolica (Sex. Mara-
botti): Righi; Bolzansto: 
Minella; RivaTrigoso: Ada-
moll; Sestri P.: Cattagnola. 

Feste provinciali 
de mni td 

DOMANI: 
Magliano Sabina (RIeti): 

Di Glulle. 

Feste de rUnita 
• di zona e cittadine 
OGGI: -' > " • 
-Argenta: Terraeffri; Cor-
rano di Sessa: W. Parrac-
ciani; Policoro: Cataldo; 
Roma . (Monteverde N.): 
Vicchi. 
DOMANI: • • ' : . . 

Valmontone - Colleferro. 
Ocehetto; Irsina: Reichlin; 
Villa Fastiggi: Giglia Te-
desco; Vicovaro: D'Ono-
frio; Torrenieri: Giorgina 
Arian Levi; Terracina: Ade-
le Bel; Orte: Petroselli; Lu
ce ra: ' Assennato; : Chiusi 
Scalo: Rizzo; Montescagllo-
so: Guanti; Bernalda: Ca
taldo; Itr l : D'Alessio; Son-
nino: Luberti-Cipriani; San-
teramo: Stefanelli; Trani: 
Franca villa; • Conversano: 
De Leonardls; '• Monopoli; 
Borbarlto; Giovinaxxo: Si-
culo; Gioia: Zaccheo; San 
Marco in .Lamis: Vania; 

' Ortanova: Colangelo; Ta-
ranto- Sambugi: Conte; Ca-
stellaneta: Pollicoro; Tau-
rianova: Poerio; Cinque-
frondi: Beilocco; Fossato 
lonlca: Flumand; Melicuc-
co: 8tilllttano; Framura: 
Cappelllni; S. Venerio: Mo* 
relli; Cerrl: Fasoli; 8. Be
nedetto: Rozzl; La Graxle: 
Scattina. . , 

1'entita " dl" cui • invero non si 
trova traccia nella relazione) 
e dal prof. Petrilli, in una pub-
blicazione dell'IRI. Russo. che 
— come avevano fatto peraltro 
il compagno, GUANTI e il so-
cialdemocratico ZANNIER — 
"ha difeso 1'azienda di Stato. ma 
ha affermato che la revisione 
delle tariffe awerra con criteri 
di « giustizia » e di « equita» 
Che vuol dire questo? Ci sa-
ranno oppure no gli aumenti 
tanto. esaltati dal giornale de
gli industriali lombardi, «24 
Ore»?-Il ministro doroteo non 
ba-avuto il coraggio di. affer-
mato ma ha fatto capire che lo 
aumento ci sara. 

L'opposizione del PCI con— 
tro ogni eventuale aumento e 
staia manifestata dal compagno 
GUANTI.« Riteniamo • innanzi-
tutto. ha detto il senatore co
munista. • che sia necessario 
coordinate l'attivita delTazien-
da di Stato con quella delle 
« concessionarie » per eliminare 
aicuni ^eri inconvenienti (che 
sono stati riconosciuti' anehe 
dal ministro). Alio scopo, poi. 
di cpnsentire un piu - rapido 
sviluppodi tali seryizi, Titenia-
mo che si debba porfe fl pro
blema del riassorbimento nella 
azienda di Stato delle cinque 
societa create dai privati sotto 
il fascismo. ed ora irizzate. Con 
l'attuale orgahizzazione pliiria-
ziendale. difatti, noi ^ssistismo 
al fatto che. mahjrado gli in-
genti uivestimenti. le difficolta 
degli utoriti sono sempre grandi. 
anzi talvolta si hccrescono. • 

II ministro" Russo. in rispo-
sta. ha accettato il richiesto 
coordinamento ma ha escluso. 
PfT converso. I'opportunita di 
creare una sola azienda: -per 
lui la tSituazione deUe •nziende 
telefoniehe e caratterizzata da 
un fen'omeno di-crisi di cre-
sceriza. inoltre la imprevista' ri
chiesta delle utenze e. la causa 
della mancata soluzione dei 
problemi che. soprattutto negli 
iflfimi due anni. si sono mani-
•testaU "-

£ritro>iI 1967. in ogni caso. 
ha detto Russo. con il romple-
tamento del piano di potenzia-
mento. saranno quintupllcate le 
disponibilita esistenti alia fine 
del 1981. 

L'oh. Russo.- inoltre, ha anche 
fornito notizie sulla TV a co
lon. affermando che gli studi 
compiuti sono giunti a buon 
punto ,e che coloro che avran-
no televisori adatti ai colori 
potranno ricevere in bianco e 
nero. mentre i possessori dei 
normali televisori potranno. 
sempre in bianco e nero. rice
vere le immagini delle trasmts-
sioni a colon. 

Scarso spazio Russo ha de-
dicato ai rapporti con il perso-
nale (molto ne ha dato invece 
ai problemi tecnici e di rmmo-
dernamento che stanno oinanzi 
all'Amministrazionc). rapporti 
che a prender per buone it 
affermazioni del ministro (evi
dentemente dimentico delle piu 
recenti Iotte dei pofitelegrafc-
nici contro la cocsiuta :ntran-
sigenza delle PP.TT.) sarebbe-
ro quasi idilliaci. Ed invece. 
come ricordava Guanti. occor-
rono almeno 30 mila units ne
gli organici. difettano sttrezza 
ture e uffici. e cosl via. e occor-
re accogliere le rivendicazioni 
di carattere sin'dacale. 
- Merita di essere segnalato. 

infine. che nel quadro delle ini-
ziative per il ventennale del!a 
Resistenza. il governo si e fi 
nalmente deciso ad effettuare 
una emissione di francobolli de 
dicati alia lotta contro k nazi-
fascismcx 

c'e • un debito della Feder-
consorzi verso lo Stato ma, 
al contrario, dello Stato ver
so la Federconsorzi. Vedremo 
come questo potra essere pro-
vato: non con conti generic! 
ma con minuziosi documenti 
giustificativi. Non ! solo. Al 
punto attuale della questio
ne U governo e- la DC non 
possono illudersi di chiudere 
la questione con un conteg-
«io penerale riguardante le 
attivita centrali della Feder
consorzi: occorre presentare 
conti documentati anche dei 
Consorzi agrari, e su ogni ci-
fra deve essere chiamata ad 
esprimersi la Corte dei Conti. 

«La questione della Feder
consorzi — ha proseguito il 
compagno Colombi — non si 
limita inoltre al mancato ren-
diconto delle gestioni del gra-
no. La mozione del PCI sol-
leva tutti i problemi riguar-
danti' questa organizzazione 
eeonomica: assieme alia que
stione delle gestioni del gra-
no e dei mille miliardi quella 
dei legami tra la Federcon
sorzi - e i gruppi . monopoli
stic! quali la FIAT e la Mon-
tecatini, legami che furono 

provati di fronte alia com
missione d'inchiesta sui mo
nopoli; 1'azione della Feder
consorzi nei mercati sia di 
esportazione che del consu-
mo interno; il carattere anti-
democratico di questa orga 
nizzazione dalla quale i con-
tadini sono esclusi come for
za democratica e che invece 
e pienamente asservita al po-
tere politico del partito cle-
ricale e alia organizzazione 
dell'on. Bonomi. . -: 

«Si apre insomma ora, nel 
paese e nel Parlamento — ha 
concliisoii compagno Colpm-
bi — una nuova fase della 
battaglia per porre fine, in 
un'orga'nizzaziorie ecoriomica 
tanto importante quale e la 
Federconsorzi, ad un lungo 
periodo di ' Dieno e scanda-
loso arbitrio e di legame con 
i monopoli: due elementi che 
hanno recato gravissimi dan 
ni aL coltivatori. diretti e in 
generale all'agricoltura na 
zionale. L'impegno del PCI 
e di far si che da questa bat 
taglia escano - vittoriose le 
rivendicazioni dei contadini 
e dei democratici, dando co-
si un contributp di decisiva 
importanza per il superamen-
to della grave situazione at
tuale delle campagne. 

Statali: 
battvta 

d'anesto 
peril condom 

- La Commissione Bilancio del
la Camera, riunita in sede re-
ferente. ha espresso parere con. 
trario sia al progetto di legge 
governativo che 1̂13 proposta di 
legge parlamentare reiativi al 
condono delle sanzioni discipli-
nari prese nei confronti degli 
statali. La copertura finanzia-
ria dei due provvedimenti sa-
rebbe risultata «irregolare ». 

L'azione'per un'amnistia ef-
fettiva ai dipendenti dejla Stato 
colpiti-da prox'vedimenti .discri-
minatOri. profondamente ir.giu-
sti.' subisce cosl una' battuta di 
arresto. Si dovra procedere ora: 
infatti. a una piu precisa indi-
viduazione dei mezzi finanzia-
ri da destinare alia applicazio-
ne della legge. - : . •--. •>--
- La Commissione ha quindi 
preso in esame un proyvedi-
mento per la revisione di tutte 
le esenzioni e agevolazioni tri-
butarie ed ha approvato norme 
integrative di prowidenze a 
favore dei farmacisti ruralL *•;: 

Adesioni plebiscitarie 

losdopero 

II24 riuniti a Venezia i sindaci di 17 cittd 

-; Dal noitro inviato 
-..>••• '••>•*• ,..'•• FERRARA.' 20! ' 

Anche la seconda giornata di 
sciopero negli stabilimenti Mon. 
(ecatini di Ferrara ha registra-
to fra gli operai una vercen-
tuale di ade sione che si ovvi-
cina al WO per cento, Compre'n-
sibile quindi che nei locali della 
direzlone spirl' aria di. ,lutto, 
mentre i reparti semideserti i 
rar'tssimi crumiri vagano come 
ombre imbambolate dal bestia-
le sur-menage che e stato loro 
imposto nel tentativo, per al
tro vano. di impedire la paralisi 
della produzione. 

E' dunqtie tma nuova sconfitta 
che il monopolio deve mettere 
in bilancio. Una sconfitta tanto 
piii • bruciante se si consideri 
che ormai I'infera oplnione pub
blica e sensjbilizzata attorno al. 
le vicende della fabbrica e rin-
nova in ogni occasione la sua 
aperta solidarietd con i lavora
tori. E' una solldarieta che gia 
e stata espressa in passato in 
modo notevolissimo. 
• Anche in questo momento, 
mentre telefoniamo, e in corso. 
in municipio, una riunione fra 
il sindaco Ghedini e i rappre-
sentanti della Giunta, da una 
parte, e \ membri della C.I: 
daU'altra per puntualizzare lo 
intervento che U sindaco di Fer-\ 
rara fara al prossimo incontro, 
fra I sindaci delle citta sedei 
degli stabilimenti Montecatini. 
fissato, come e noto. per il 24, 
prossimo a Venezia. Anche que-\ 
sto fatto conferma quello che 
del resto e ormai fuor di dub
bio; e cfoe che Vintera citta. 
rappresentata nella piu vasta 
gamma • di forze polttiche. • ha 
scelto non soltanto la strada 
della • solidarieta generica con 
i lavoratori. ma quella dell'azio
ne concreta mirante ad impor-
re al piu grande complesso in-
dustriale che essa ospita, il ri-
spetto di quelle elemental H-
berta de'mocratiche e sindacali 
che vi sono invece sistematica-
mente violate. • -••>-' 

A questo proposito e oppor-
tuno ricordare aicuni fra i piu 
significativi momenti di un pro
cesso che ha portato H mono-
polio Montecatini ad un pres-
soche totale isolamento morale 
e politico, Gia tre sedute del 
Cynsiglio comunale, svoltesi tf-
spettivamente nei novembre '62 
e nel giugno e luglio 1963, sono 
state dedicate ad un ampio di 
battito sui probl.emi della li
berta operaia alia Montedatini 

Piii che di sedute. si e trat-
tato di weri processi alia Mon
tecatini. al suo regime anti-
operaio fatto di tracotanza o di 
subdolo pqternalismo corrutto-
re. In auld."il grande imputato 
non e'era. era-latitante, ma non 
vi mancavano tuttavia ne i suoi 
difensori d'ufficio. ne i suoi ze 
lanti informatori. Il dibattito in 
tutte le occasioni ha assunto, 

fin dalle- prime battute, ij tono 
chiaro,_dltO(-_solenne dlremmo, 
di una requfsltoria, alia quale 
soltanto i liberali, finiti a de-
stra degli stessi missini, hanno 
tentqto di contrapporsi con la 
Infima motlvazione della incom-
petenza del consesso civlco a, 
• trattare PargomCnto. Da tutti 
gli' altri bancht, invece, questa 
competenza e questo diritto so. 
no stati non solo rivendicati ma 
esercitati con forza e tradottl 
in una denuncia al sistema del 
monopolio che spesso ha toccato 
momenti drammatici. Basterd 
citare. jra le molte, soltanto al
cune delle voci certamente "non 
sospette* che si sono levate in 
auell'occasione. II consigllere 
democristiano Moreno IncCrpi, 
dopo avere espresso la solida
rieta del suo gruppo con i la
voratori in lotta affermd: *... E' 
veramente una gioia vedere in 
questi giorni gli operai della . 
Montecatini ribellarsl ad un si
stema padronale che li priva 
della loro liberta e della loro 
dlgnita di lavoratori e di cit
tadini '. L'avvocato Guarnieri, 
del gruppo socialdemocratico, 
partendo dallo speclfico caso 
Montecatini per allargare poi {I 
suo giudizio a tutto Varco del 
rapporti fra lavoratori e padro. 
nato. > affermd: «•... E' • una si
tuazione dolorosa e antistorica, 
completamente fuori dal cllma 
che dovrebbe esistere in un pae-
se come il nostro. usciio da una 
guerra antifascista. Io credo che 
tutti possiamo condannare sen-
za riserva questi eplsodi di fa
scismo di fabbrica dovunque 
si manlfestino. eplsodi che sono 
non solo antidemocratici, ma 
anche contrari a quello che e 
Io spirito della nostra epoca: 
sono quasi un ritorno al feuda-
lesimo » . , • . » . 
,-. Non si pecca quindi di esa-
gerazione, affermando che nel 
prossimo ronvegno di Venezia il 
sindaco di Ferrara portera non 
soltanto il pensiero, le dspira-
zioni. le istanze dei lavoratori 
della Montecatini. ma la voce 
della grande maggioranza della 
popolazione ferrarese. 

Flavio Dolcetti 

II 26 fraffative 
per il commercio 

' Le trattative per il rinnovo 
del contratto nazionale di ia-
voro per i dipendenti '• deUe 
aziende commerciali riprende-
ranno. in sede plenaria, il 26 
prossimo venturo. In tsl senso 
e pervenuta oggi alle organiz
zazioni sindacali nazionaii dei 
lavoratori comunicazione da 
parte della Confeommeroio. ^ 

IN BREVE 
Premio Viareggio: si e dimesso Olivetti 

L'aw. Arrigo Olivetti ei e dimesso da membro del comitato 
permanente per il premio Viareggio. Lo ba comunicato, con una 
letters, a Leonida Repaci. Com'e noto. egli era uno dei flnan-
ziatori del premio ed aveva posto il veto — minacciando di non 
concedere il proprio contributo finanziario — ad una eventuale 
premiazione di Piovene. Cio dette luogo a forti polemiche. 

•. Dal canto suo, Leonida Repaci ha ribadito il suo punto 
. di vista sul futuro del « Viareggio»: assegnare d'ora in 

avanti il premio a titolo onorifico. < Naturalmente questo 
— ha dichiarato Repaci — non escludera che si possano dare 
dei bellissimi doni ai vincenti ». 

Stasera il Premio Pozzale> 
La commissione giudicatrice del XVI Premio letterario 

. Pozzale - Luigi Russo, si e riunita oggi nei locali del Con-
: siglio comunale di Empoli per prendere in esame le 36 

opere concorrenti. Al termine di due sedute, la commis
sione giudicatrice ha soffermato la propria attenzione sulle 
seguenti opere: Laura Conti: « Cecilia e le streghe »; (Ei-
naudi); Pio Baldelli: * Sociologia e cinema » (Editori Riu
niti) ; Michele Rocchetti: < Cultura e riforma religiosa nella 
s tori a del modernismo» (Einaudi); Michele Pantaleoni: 
« Mafia e politica • (Einaudi); Ugo Duse: < Gustav Malber > 
(Marsilio Padova); Claudio Magri: < II mito asburgico nella 
letteratura austriaca moderna >. II premio al vincitore sara 

: consegnato questa sera alle ore 21, al teatro Excelsior, tra 
il primo e il secondo tempo della rappresentazione dell'opera 
< Miseria e terrore nel III Reich > di Bertolt Brecht. 

Compatfo I'azione 
alia Montecatini 

di Carrara 
CARRARA, 20 

1 La seconda giornata - dello 
sciopero unitario di 48 ore ne
gli stabilimenti Montecatini. a 
Massa Carrara, ha confermato 
le percentuali di astensioni 
delle prime 24 ore. cioe il 
90 per cento. Questa larga ade-
sione si e avuta nonostar.te 
che ' la direzione del mono
polio Montecatini abbia messo 
in atto, ancora una volta. i 
mezzi piu subdoli per ten tare 
di coartare la volonta dei la
voratori 

In tanto. come annunciato. 
sabato 21. alle ore 17. al Co
mune. il sindaco e la Giunta 
riceveranno i membri delle 
Commission! interne degli sta
bilimenti Montecatini e i se
greta ri dei sindacati. per di-
scutere e decidere le inizir.tive 
da proporre al convegno di 
Venezia di martedl 24. * * > 

n**®^ 
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